

Plan d'action à l'égard des personnes handicapées

## SAINT-HYACINTHE RÉALISE PLUS DE 15 ACTIONS POUR INTÉGRER LES PERSONNES HANDICAPÉES

Pour diffusion immédiate

**Saint-Hyacinthe, le 3 mars 2022** — Cette semaine, la Ville a dévoilé le bilan 2021 de son *Plan d'action à l'égard des personnes handicapées*, une série de plus d'une quinzaine d'actions concertées et réalisées sur l'ensemble du territoire. Aux actions réalisées en 2021 s'ajoutent les 150 réalisées depuis les années 2000.

Pour favoriser une plus grande inclusion, le comité de suivi du plan d'action regroupe les obstacles à franchir et les mesures correctives à apporter dans différents secteurs d'activité, de l'espace urbain à l'habitation et au transport, en passant par l'emploi et la solidarité sociale, les loisirs, la communication, les arts et la culture.

Voici donc un aperçu des actions prises au cours de la dernière année.

### Accessibilité des parcs-écoles

En collaboration avec le Centre de services scolaire de Saint-Hyacinthe, les accès à six cours d'écoles primaires ont été modifiés pour permettre une meilleure accessibilité, notamment aux fauteuils roulants et aux poussettes.



### Points d'eau extérieurs

Quatre nouvelles fontaines d'eau à trois niveaux ont été installées pour offrir une meilleure accessibilité aux petits et grands enfants, en plus d'être munies de dégagement pour les fauteuils roulants. D'autres fontaines seront ajoutées cette année.

### Sécurité piétonnière

Suivant les recommandations de l'Institut Nazareth et Louis-Braille, des feux sonores ont été installés à différentes intersections dans la ville. Ces installations assurent la sécurité des personnes à mobilité réduite, notamment les personnes ayant une déficience visuelle.

### Centre culturel Humania Assurance

Le projet d'aménagement d'une toilette accessible au rez-de-chaussée du Centre culturel Humania Assurance a été retenu et sera réalisé cette année.

### Communications

Une évaluation complète du site Internet de la Ville a été effectuée par l'Institut Nazareth et Louis-Braille. En plus de contribuer à améliorer l'accessibilité et l'autonomie d'une clientèle utilisant des outils facilitant la lecture, cette évaluation a permis à l'équipe municipale de mieux comprendre les notions d'accessibilité Web.





### **Solidarité sociale**

Un plan de communication annuel en lien avec l'accessibilité universelle a été élaboré ; plan qui comprend notamment une publication de sensibilisation le 3<sup>e</sup> jour de chaque mois sur les réseaux sociaux.

« Avec ce formidable bilan, Saint-Hyacinthe réitère son engagement ferme envers l'intégration des personnes handicapées. L'administration municipale maskoutaine se préoccupe depuis longtemps de l'intégration des personnes handicapées, et les employés municipaux sont de plus en plus sensibilisés et mettent de l'énergie pour améliorer la qualité de vie des citoyens. Une véritable culture d'entreprise s'installe. Je remercie aussi les différents organismes du territoire qui accompagnent quotidiennement les personnes présentant un handicap. Vous êtes des ressources essentielles, dont l'expérience bonifie les travaux du comité de suivi et des employés municipaux, » précise le maire André Beauregard.

### **Un effort réalisé de concert avec le milieu**

Le comité de suivi, qui assure la production du plan d'action ainsi que la réalisation des mesures et des actions annuelles, est formé de deux représentants de la *Table de concertation des organismes offrant des services aux personnes handicapées de la région de Saint-Hyacinthe et d'Acton*, d'un conseiller municipal et de sept représentants des différents services de la Ville.

Pour consulter le bilan 2021 et les 17 actions prévues au *Plan d'action 2022 à l'égard des personnes handicapées*, consultez la section [Accessibilité](#) du site Internet de la Ville.

Une [capsule informative](#) est également diffusée sur les médias sociaux de la Ville.

– 30 –

**Source :** Direction des communications et de la participation citoyenne  
450 778.8300